

2025/0905/100

öffentlich

Beschlussvorlage

100 - Hauptabteilung

Bericht erstattet: SPD-Fraktion



Antrag der SPD-Fraktion: Weiterentwicklung des Wappens für den Gemeindebezirk Reiskirchen

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Ö / N
Ortsrat Reiskirchen (Entscheidung)	19.11.2025	Ö

Beschlussvorschlag

Der Ortsrat beschließt die Weiterentwicklung des Dorfwappens mit Einbindung der Bürger/-innen von Reiskirchen zu einem gesonderten Termin außerhalb einer Ortsratssitzung und unter Hinzuziehung des Heraldikers und Referenten des Vereins für Landeskunde im Saarland, Herrn Heintz.

Sachverhalt

siehe Antrag der SPD-Fraktion.

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n

- 1 Antrag der SPD Fraktion (öffentlich)

SPD Fraktion im Reiskircher Ortsrat
Torsten Feix * In der Dell 52* 66424 Homburg

Vorsitzender:
Torsten Feix
Stellvertretung:
Hannelore Dilly-Augustin

An den Ortsvorsteher Manfred Ecker

07.11.2025

**Antrag der SPD-Fraktion:
Sachstandslage Entwicklung des Wappens für den Gemeindebezirk Reiskirchen
nach der Sitzung vom 07.05.2025**

Weiterentwicklung des Dorfwappens mit Einbindung der Bürger/-innen von Reiskirchen zu einem gesonderten Termin außerhalb einer Ortsratssitzung unter Hinzuziehung des Heraldikers und Referenten des Vereins für Landeskunde im Saarland, Herr Heintz

Begründung:

Die SPD Ortsratsfraktion unterstützt die Weiterentwicklung des Dorfwappens/Gemeindewappens Reiskirchen mit der Bürger/-innen – Beteiligung, z.B. durch einen Workshop und Ideen-Wettbewerbes.

Zum einen sollten sich die Bürger/-innen des Gemeindebezirks Reiskirchen mit dem Wappen identifizieren können, zum anderen können die Bürger/-innen eventuell einen wichtigen Beitrag zur Entwicklung des Wappens leisten, indem sie noch bei sich vorhandene alte Dokumente, Fotos o.ä. aus der vergangenen Zeit zu diesem Termin mitbringen würden.

Die Historie Reiskirchens könnte somit im Wappen auch abgebildet werden.

Nach Begrüßung zu diesem Termin und Erklärung der Sachstandslage/Vorgehensweise zur Entwicklung eines Wappens würden die von den Bürger/-innen mitgebrachten Dokumente etc. ausgewertet und zusammen mit den Bürger/-innen während des Workshops ein Rohentwurf entwickelt werden können.

Hierzu benötigen wir auch die Anwesenheit des Heraldikers und Referenten Herr Heintz, der während des Workshops unterstützend mitwirken könnte.

Vielleicht ist es auch möglich, einen Ideen-Wettbewerb auszuloben, bei dem die Plätze 1 – 3 mit einer kleinen Aufmerksamkeit honoriert werden.

Dies könnte z.B. ein Gutschein bei unserem Hofladen Heintz, ein Gutschein bei der Pizzeria am Sportheim Reiskirchen und ein Gutschein beim Reiskircher Hof (ehemals Gasthaus Hirsch) sein.

Mit freundlichen Grüßen

Torsten Feix